

VERIFICA DI FRANCESE

☞ Lien avec l'histoire

Charles De Gaulle et l'Appel du 18 juin 1940

Charles De Gaulle, né en 1890 et mort en 1970, est un général et un homme d'État français. Pendant la Seconde Guerre mondiale, après l'occupation allemande de la France, il vit en exil à Londres où il devient le chef de la Résistance (France libre). Après la guerre, en 1958, il fonde la 5^e République, dont il sera le premier président de 1959 à 1969.



Charles De Gaulle.



Affiche de l'Appel du 18 juin 1940.

L'Appel du 18 juin 1940

L'Appel du 18 juin 1940 est le premier discours prononcé par le général De Gaulle à la radio de Londres, sur les ondes de la BBC. Ce discours, publié dans la presse française le lendemain, est considéré comme le texte fondateur de la Résistance française dont il demeure le symbole.

De Gaulle arrive à Londres le 17 juin 1940. Paris est occupé par les nazis et il veut négocier avec les alliés britanniques la poursuite de la guerre. Il rencontre donc le Premier ministre britannique Winston Churchill à qui il expose son projet de maintenir la France dans le combat, même en cas de capitulation du gouvernement provisoire, installé à Bordeaux. Dans la soirée du 17 juin, en France le maréchal Pétain, nouveau chef du gouvernement français, annonce son intention de demander à l'ennemi la signature d'un armistice.

Le lendemain, le 18 juin à 18 heures locales, De Gaulle lit son discours sur les antennes de la BBC. C'est un appel à la poursuite du combat aux côtés des alliés britanniques. Pour le général De Gaulle, la bataille de France, qui vient d'être gagnée par les Allemands, ne signifie pas la fin de la guerre, car «cette guerre est une guerre mondiale». Mais la France ne sera pas seule, elle pourra compter sur la force industrielle de ses alliés et notamment celle des États-Unis. Ce message d'espoir, que De Gaulle adresse aux soldats français, se termine par un appel à la Résistance. Cet appel, dont il n'existe pas d'enregistrement et qui est très souvent confondu avec l'affiche «À tous les Français», marque le début de la France libre qui, formée uniquement de volontaires, poursuit le combat sur terre, sur mer et dans les airs auprès des Britanniques et représente, face au régime de Vichy, la France qui se bat.

Après le débarquement des Alliés en Normandie, le 6 juin 1944, le général De Gaulle fait son entrée en territoire français le 14 juin 1944. Ce même jour, il prononce le premier discours de Bayeux, où il annonce la naissance du Gouvernement provisoire de la République française (GPRF). C'est à cette occasion que les Français découvrent l'imposante silhouette de cet homme d'État: il mesurait 1,93 m! Plus tard, le 25 août, quand le général Leclerc libère Paris, De Gaulle se réinstalle au ministère de la Guerre à Paris, dans le bureau qu'il occupait jusqu'au 10 juin 1940, signifiant ainsi que Vichy était une parenthèse et que la République n'a jamais cessé d'exister.



Le débarquement en Normandie.

1. Lis et réponds aux questions suivantes.

1. Qui est Charles De Gaulle?
2. Quand a-t-il vécu?
3. Que devient-il en 1959?
4. L'Appel du 18 juin 1940 c'est quoi?
5. Il est diffusé par quelle chaîne radio?
6. Où se trouve De Gaulle en ce moment?
7. Pourquoi il est en exil?
8. Qui rencontre-t-il le 17 juin?
9. Que dit De Gaulle dans son Appel?
10. Qui est le maréchal Pétain?
11. Quand se passe la libération de la France?
12. Que fait De Gaulle après?